



**Hockeyverband Baden - Württemberg e.V.
Schiedsrichter- und Regelausschuss**

An die Vereine und
Vereinsschiedsrichterobleute
im HBW

Daniel Gruss
Bregenzer Str. 1
97980 Bad Mergentheim
SRA Vorsitzender

Bad Mergentheim, 10.01.2016

Liebe Hockeyfreunde,

der SRA hat sich am 03.01.2016 zu seiner ersten Sitzung getroffen um verschiedene Weichen für das Jahr zu stellen.

Zuerst will ich folgende Personalveränderungen bekannt geben:

Neu im HBW Ausbilderteam wurde **Michael Schilling** vom BHTC und **Tom Kohler** (Freiburg) aufgenommen, den Jugend Pool wird **Lisa Hofer** (MHC) und **Patrick Golob** (HCL) verstärken. Michael Fix wird in Zukunft keine Theorielehrgänge mehr durchführen.

Justus Weber wird voraussichtlich ab Februar / März für ein halbes Jahr ein Auslandpraktikum in den USA durchführen. **In dieser Zeit wird Alia Korth ihn vertreten.**

Jugend Ausbildung (DHB):

Kurz vor Weihnachten erhielten wir vom DHB die Mitteilung, dass alle unsere Kandidaten für DHB Jugendschiedsrichterlehrgang in Köln bestanden haben. Lisa Hofer (MHC), Patrick Golob (HCL) und Tom Kohler (FFT) wurden in den DHB Nachwuchsschiedsrichterkreis aufgenommen. Im Juni 2015 schaffte dies auch Tim-Lukas Jäger vom HCL.

Unsere gezielte Arbeit im Jugendbereich wurde ausdrücklich vom DHB gelobt, gleichzeitig kommen alle 4 Schiedsrichter nun in den Ober und Regionalligen zum Einsatz.

Rückblick 2015

2015 führte der SRA die Schulung der Vereinsschiedsrichterobleute bei praktischen Schiedsrichterlehrgängen durch. Das Feedback brachte sehr viel positives zu Tage, da vielen Obleuten Anregungen mitgegeben wurde, wie sie Ihre Jugendlichen Schiedsrichter im Verein effektiv coachten und dadurch weiter fördern / unterstützen können.

Allgemein musste wieder festgestellt werden, dass Jugendliche Schiedsrichter immer noch teilweise große Probleme im Stellungsspiel und in der Zeichengebung haben.

Die Ergebnisse der Regeltest (Jugend und Aktiv) zeigen in eine positive Richtung. 2015 fielen nur noch 10,33 % bei den Regeltests durch – 2014 waren es noch 19,44 %.

In letzter Zeit erhalten wir immer mehr „beschwerden“ für schlechte Schiedsrichterleistungen bei den Spielen der ersten Verbandsligen. Für uns ist dies ein „Alarmzeichen“, dass die Grundausbildung in den Vereinen immer noch nicht selbstverständlich ist. Teilweise haben sich verschiedene Ausbilder entsprechende Spiele angeschaut und konnten die schlechten Leistungen bestätigen.



Hockeyverband Baden - Württemberg e.V. Schiedsrichter- und Regelausschuss

Vom SRA werden nun Überlegungen angestellt, ob wir event. Schiedsrichter der ersten Verbandsligen bei praktischen Lehrgängen schulen werden. Erst mit dem bestehen eines solchen Lehrganges dürfen sie in den ersten VL pfeifen – dafür kann eine neue SR Lizenz geschaffen werden. Der SRA und der HBW Vorstand werden weiterhin verstärkt diese beiden Ligen beobachten und ggf. rechtzeitig einschreiten.

Schiedsrichterlehrgänge 2016

In den letzten Monaten mussten wir feststellen, dass wir viele Jugendschiedsrichterlehrgänge nicht mehr vollständig besetzen können. Aus diesem Grund werden wir im ersten Halbjahr 2016 nur 5 Jugendschiedsrichterlehrgänge anbieten. Dazu kommen ggf. noch einige Lehrgänge zur Fortbildung der J-Pool Schiedsrichter.

Außerdem möchten wir darauf hinweisen, dass der SRA keine Schiedsrichterlehrgänge während der laufenden Feldsaison durchführen kann, da sämtliche SRA Ausbilder mit den eigenen SR Ansetzungen genug ausgelastet sind.

Folgende Lehrgänge bieten wir im ersten Halbjahr 2016 an:

- 19.03. Jugendlehrgang beim MHC MäA / KnA
 Jugendlehrgang beim HCL (wJB / mJB)

 + event. Aktivenspiele Herren 2.BLH und RLH beim HCL
- 20.03. Jugendschiedsrichterlehrgang beim TSV Ma (Kn A)
 Jugendschiedsrichterlehrgang beim HCL (wJB/mJB)
- 09.04. Aktivenlehrgang HCL (2.RLH / OLD)
- 10.04. Jugendlehrgang in Bietigheim (MäA / Kn A)

SR Meldungen ab 01.11.2016

Bitte vergesst nicht, dass ab dem 01.11.2016 für jede gemeldete Aktivenmannschaft, die in den OL oder RL spielen 2 Schiedsrichter gemeldet werden müssen – die Änderungen und die Bedingungen sind in der Schiedsrichterordnung nachzulesen.

Ankündigung

An dieser Stelle möchte ich mitteilen, dass der SRA 2017 nicht mehr für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung steht. Der SRA ist der Meinung, dass jetzt der geeignete Zeitpunkt gekommen ist, für jüngere Platz zu machen. Der HBW Vorstand wurde von mir bereits im Mai/Juni 2015 über die **gemeinsame SRA** Entscheidung informiert.



**Hockeyverband Baden - Württemberg e.V.
Schiedsrichter- und Regelausschuss**

Es wurde mit dem HBW Vorstand besprochen, dass Stefan und ich (mit Unterstützung des HBW Vorstandes), einen geeigneten Nachfolger suchen. Sobald dieser gefunden wurde, werden wir dies zur gegebenen Zeit bekannt geben.

Ziel ist es, den neuen SRA Vorsitzenden und das neue Team bereits ab Ende 2016 in ihre Aufgaben einzuarbeiten, damit die Arbeit im März/ April 2017 nahtlos weiter gehen kann.

Ich möchte ausdrücklich darauf hinweisen, dass bereits sämtliche Gerüchte, die sich im Umlauf befinden – nicht dem Stand unserer Gespräche entsprechen.

Gleichzeitig bitte ich Sie, keine weiteren Gerüchte in Umlauf zu bringen.

Vielen Dank !

Mit sportlichen Grüßen

HBW SRA Vorsitzender